

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

60e anniversaire des Forces armées gabonaises appuyé d'Ali Bongo Ondimba

CREES le 6 décembre 1960 par feu le président Léon Mba, les Forces armées gabonaises ont célébré leur 60e anniversaire le samedi 12 décembre 2020 dernier. La cérémonie, qui a lieu au Camp capitaine Tchoredé (Baraka), a été rehaussée par la présence du président de la République, Ali Bongo Ondimba, en sa qualité de chef suprême des Forces de défense et de sécurité.

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU
Libreville/Gabon

6 DÉCEMBRE 1960-6 décembre 2020. Les Forces armées gabonaises (FAG) ont 60 ans. La cérémonie marquant ce 60e anniversaire a été célébrée en différé le week-end écoulé. En sa qualité de chef suprême des Forces de défense et de sécurité (FDS), le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a honoré de sa présence ladite manifestation, laquelle a eu lieu au Camp capitaine Tchoredé de Baraka.

Dans son adresse de circonstance, le chef de l'État gabonais s'est plié à l'exercice d'un devoir de mémoire à l'endroit de ses illustres prédécesseurs, feus Léon Mba et Omar Bongo Ondimba. Cela, pour avoir œuvré, chacun en son temps, à la création et à la modernisation des Forces armées gabonaises.

"Je voudrais, dès l'entame de mon propos, observer une minute de silence et de recueillement en mémoire des Pères fondateurs de nos Forces armées, j'ai cité les présidents Léon Mba Minko et Omar Bongo Ondimba, anciens chefs suprêmes des Forces armées", a souligné Ali Bongo Ondimba.

Le président de la République a, par ailleurs, exprimé sa reconnaissance aux hommes et femmes engagés dans les différentes unités des FAG en ces termes: "Pour la célébration des 60 ans d'existence de notre armée, au nom du Gabon, je suis venu saluer avec respect et reconnaissance les militaires, qui ont œuvré au développement et à la consolidation de nos Forces armées." Le numéro

un gabonais n'a pas manqué de rendre "hommage au travail et à l'abnégation de toutes celles et ceux restés indéfectiblement attachés de la République".

En présence de la Première ministre, cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda, et des membres du gouvernement, des présidents des institutions constitutionnelles, des officiers généraux, officiers, sous-officiers et militaires de rang, le chef de l'État a dressé un tableau chronologique présentant les principales étapes franchies par l'armée gabonaise et les réformes engagées en son sein. Ce, depuis la création du premier corps habillé, la gendarmerie, en 1929.

Parmi ces réformes, on note "ce qu'il est convenu d'appeler aujourd'hui l'approche genre. Et en reconnaissance de l'importance de la femme gabonaise dans l'édification de la Nation, le président Léon Mba a créé en 1962 un détachement des auxiliaires féminins des Forces armées gabonaises (AF-FAG)", a rappelé le président de la République. Avant de revenir sur la création des autres corps,

lesquels ont enrichi le corpus institutionnel des Forces armées gabonaises, qui ne comptaient à l'origine que la seule Armée de terre.

Au nombre de ces corps, figurent l'Armée de l'air et l'Aviation légère des armées créées en 1972, le corps des sapeurs-pompiers en 1977, la Marine nationale en 1983. À ceux-ci s'ajoutent d'autres entités, "à l'image de la Garde républicaine, du service de Santé militaire et du Génie militaire. L'ensemble constituant désormais les Forces armées", a précisé le chef de l'État.

Le chef de l'État a rappelé son obsession à rendre l'Armée gabonaise opérationnelle et républicaine. "Comme vous le savez, j'œuvre inlassablement, et depuis toujours, à la promotion d'une Armée opérationnelle et républicaine. Ce concept d'armée en OR est et restera toujours pour moi un leitmotiv", a-t-il conclu.



La parade militaire devant le chef de l'Etat, chef suprême des FDS, Ali B

Officiers-généraux décorés au grade de chevalier de l'ordre MILITAIRE DE LA PANTHÈRE NOIRE et au grade d'officier dans l'ordre MILITAIRE DE LA PANTHÈRE NOIRE

Commandant en chef de la Gendarmerie
Yves Barassouaga

Commandant en chef de la Garde Républicaine
Brice Clotaire Oligui Nguema

Chef d'Etat-Major des Forces Armées
Yves Ditengou

Chef d'Etat-Major particulier du président de la République
Modeste Doctore

Directeur Général du Génie Militaire
Gabin Oyounghou Lehoudou

Gouverneur Militaire de la place de Libreville
Jude Ibrahim Rapotchombo

©D. Maixant MOUSSAVOU

Armées gabonaises : l'hommage

Une armée en "OR"

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

"**C**E concept d'armée opérationnelle et républicaine (OR) est et restera toujours pour moi un leitmotiv". Ces mots lâchés par le chef suprême des Forces de défense et de sécurité (FDS), Ali Bongo Ondimba, samedi dernier, à l'occasion de la commémoration du 60e anniversaire des Forces armées gabonaises (FAG), illustrent l'ambition qui n'a jamais cessé d'animer le chef de l'État. Alors ministre de la Défense nationale, Ali Bongo Ondimba, on s'en souvient, avait, en effet, fait de ce concept son principal credo à la tête de ce département

Hors de nos frontières, les FAG sont un maillon essentiel de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations unies pour la stabilisation en Centrafrique (Minusca).



ministériel stratégique. Il s'est employé à impulser une dynamique, de manière à adapter les FAG aux enjeux liés à un environnement mondialisé, faisant ainsi bouger les lignes. À la dimension traditionnellement "républicaine" des FAG, essentiellement consacrée à la défense de notre intégrité territoriale, au respect et à la défense des institutions de la République, à la préservation de la paix sociale, il a ajouté une dimension "opérationnelle". C'est-à-dire la capacité des FAG à se déployer, en cas de besoin, en temps de paix ou de conflit, sur des zones d'opération internes ou externes. Une vision stratégique qui, sur

le plan local, se manifeste par l'assistance multiforme des FAG aux populations civiles. En cette période de crise sanitaire, cet engagement est d'autant plus significatif et symbolique que les FAG, à travers le Service général de santé militaire, sont en première ligne dans la lutte contre la pandémie de coronavirus. Hors de nos frontières, les FAG sont un maillon essentiel de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations unies pour la stabilisation en Centrafrique (Minusca). Les militaires gabonais, quelquefois au prix le plus fort, ont contribué au retour de la paix et à son maintien dans ce pays de la sous-région.



Ali Bongo Ondimba à l'occasion des 60 ans des Forces armées gabonaises.

Un rendez-vous ponctué de nombreuses activités

CNB
Libreville/Gabon

OUTRE l'allocution du président de la République et celle du ministre de la Défense nationale, Michaël Moussa-Adamo, la cérémonie de commémoration du 60e anniversaire des Forces armées gabonaises (FAG) a été ponctuée d'une série d'activités. En présence donc du chef de l'État, chef suprême des Forces de défense et de sécurité (FDS), Ali Bongo Ondimba, 25 officiers et 25 sous-officiers formés ont ainsi prêté serment. Un moment qui intervient après plusieurs mois passés en formation dans les écoles militaires. Prenant acte

de leur serment, le président de la République les a renvoyés à l'exercice de leurs fonctions, conformément à la loi en vigueur. En même temps, 450 éléments du 7e bataillon gabonais de la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations unies pour la stabilisation en République centrafricaine (Minusca), ont

été présentés au chef suprême des Forces de défense et de sécurité. Puis, ce fut la visite des stands rappelant l'histoire des activités menées par les Forces armées gabonaises, par le chef de l'État et sa suite. Mais auparavant, le public a eu droit à des démonstrations, en guise de compétitions, faites par les enfants de troupe du Prytanée militaire de Libreville. L'assistance a été égayée par la présentation des techniques de combat de taekwondo et du parcours d'obstacles. La parade militaire composée de plusieurs unités des FAG a constitué le clou des manifestations.



Photo: DR